

Gemeinderat von Zürich

17.12.03

Postulat

von Thomas Marthaler (SP)
und Christian Traber (CVP)

Der Stadtrat wird gebeten, Massnahmen zur Umsetzung des sportpolitischen Konzeptes des Bundes in der Stadt Zürich zu prüfen und dem Gemeinderat darüber einen Bericht zu erstatten.

Begründung:

Im Auszug des Protokolls des Stadtrates vom 28. Mai 2003, „Schriftliche Anfrage GR Nr. 2003/120 betreffend Qualitätsentwicklung und –sicherung“ finden sich keine konkreten Massnahmen, welche die Umsetzung des sportpolitischen Konzeptes des Bundes sicherstellen. Daher sollen insbesondere folgende Massnahmen geprüft werden:

- a) Zur Umsetzung des sportpolitischen Konzeptes des Bundes soll eine Arbeitsgruppe eingesetzt werden. Nach Möglichkeit soll zur Initiierung und Begleitung der Arbeitsgruppe ein Mitglied des Konzeptentwicklungsteams des BASPO (Bundesamt für Sport) herbeigezogen werden. Die Zusammensetzung dieser Arbeitsgruppe soll sicherstellen, dass für jeden zentralen Bereich des sportpolitischen Konzeptes (Gesundheit, Bildung, Nachwuchsförderung, Leistung, Raum und Infrastruktur, Wirtschaft) eine ausgewiesene Fachperson mitarbeitet.
- b) Erkenntnisse über die Wichtigkeit von Sport und Bewegung in der Kindheit und im Jugendalter sind belegt. Für die Sicherstellung der Qualitätssicherung und –entwicklung im obligatorischen Schulsport soll eine Stelle beim SSD (Schul- und Sportdepartement) benannt werden. Diese Stelle soll mit den Vertretern der Basis (den Kreissportchefs) und dem SVSS (Schweizerischer Verband für Sport in der Schule) zusammen arbeiten. Der /die Inhaber/in dieser Stelle vertritt den Bereich Bildung in der Arbeitsgruppe zur Umsetzung des sportpolitischen Konzeptes.
- c) Um bestehende Ressourcen und Synergien optimal zu nutzen, ist von der Arbeitsgruppe zur Umsetzung des sportpolitischen Konzeptes ein Netzwerk von öffentlich-rechtlichen und privaten Institutionen aufzubauen und transparent darzulegen. Dieses Netzwerk soll alle Partner/innen ansprechen, welche einen nachhaltigen Beitrag zur Erreichung der Ziele des sportpolitischen Konzeptes leisten können. Das Sportkonzept der Stadt Zürich von 1981 soll überarbeitet werden, um den veränderten Rahmenbedingungen im Sport Rechnung zu tragen.

